

Notes d'information sur l'Afrique australe

a) Afrique du Sud

Depuis nombre d'années, le gouvernement du Canada condamne le régime d'apartheid qui règne en Afrique du Sud et appuie quantité de résolutions des Nations Unies à cet égard. Nous boycottons également depuis longtemps tout le matériel militaire destiné à ce pays, y compris les pièces de rechange. Cependant, nous nous sommes gardés d'adopter les mesures les plus draconiennes, à savoir la rupture des échanges avec l'Afrique du Sud pour ce qui est des biens destinés à des fins civiles, et nous n'avons pas rompu non plus nos relations diplomatiques avec ce pays. Nous espérons qu'en maintenant de tels rapports, nous pouvons contribuer à donner une orientation plus libérale au déroulement des événements en Afrique du Sud. Le gouvernement du Canada est convaincu que l'autodétermination pour tous les Sud-Africains est inévitable et que tous les moyens raisonnables doivent être pris pour favoriser un changement pacifique, même si peu de signes nous permettent actuellement d'être optimistes.

La situation interne en Afrique du Sud demeure tendue et fortement polarisée, bien que les graves émeutes raciales de Soweto et d'ailleurs, survenues en 1976, n'aient pas été aussi intenses cette année. Ces derniers mois, la "ligne dure" constamment adoptée par le gouvernement sud-africain, notamment à l'égard des dissidents, a mobilisé l'attention. Le Conseil de sécurité des Nations Unies (dont le Canada fait partie) s'est penché, en avril, sur la situation en Afrique du Sud, sans toutefois prendre de mesures précises à cet égard. On s'attend à une reprise du débat en juin ou en juillet. Le 30 mars, le représentant du Canada auprès du Conseil de sécurité, M. Barton, a longuement réexpliqué les raisons de notre opposition